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第４３７回鯖江市議会定例会 

代 表 質 問 通 告 書 
（令和４年１２月８日） 

順  位 質  問  者 

１ 
   志清同友会代表 
 

８番   帰 山 明 朗 

質問項目 質  問  要  旨 

１ 新型コロナ感染症対策お

よび物価高騰対策につい
て 

① コロナ・物価高騰に対する予算措置の優先順位と配
分および市独自財源を活用した予算措置について 

② コロナ対応融資の市内利用の状況は。今後も厳しい
状況の継続が予想される中、小規模事業者支援拡充
が今後も必要ではと思うがどうか 

２ 北陸新幹線敦賀開業を見
据えたまちづくりについ
て 

① 北陸新幹線の停車駅がなく、特急が停車しなくなる
本市だが、これまでの取組、抱える問題と今後の取
組について 

② 来街者を呼び込むための戦略について 

３ 令和５年度当初予算編成
方針および財政状況につ
いて 

① 来年度および今後の本市の歳入・歳出の見込みなど
財政状況について現時点でどう捉えているか 

② 次年度の予算作成に当たり具体的に何に重点を置い
て予算を配分し編成しようとしているのか 

③ 厳しい財政状況が見込まれる中、これからの投資的
な大型事業については身の丈に合わない過大なもの
とならないよう、慎重に計画し行うべきと考えるが
どうか 

４ パートナーシップ宣誓制

度導入について 

① 制度はどのようなもので、何がどのように変わるの
か。そして本市がこの制度導入で望むこと期待する
ことは何か 

② 今後、性的マイノリティに関する正しい知識につい
て、より一層、啓発や研修を実施し人権尊重の社会
の実現に向けた意識醸成を図る必要があるが、その
ためには市だけが取り組むのではなく官民一体での
取組が重要。まずは経済界との協調推進のため鯖江
商工会議所との連携を検討してはどうか 

③「相互利用制度」について県内広域で協議すべきだ
がどうか 
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第４３７回鯖江市議会定例会 

一 般 質 問 通 告 書 
（令和４年１２月８日） 

順  位 質  問  者 

１ １番   林 下 豊 彦 

質問項目 質  問  要  旨 

１ 点字ブロックについて 

 

① 鯖江市内の公共施設における点字ブロックのその後 

 

② 点字ブロックに関する今後の取組について 

２「体操のまち鯖江」につ

いて 

① 世界体操競技選手権大会でのメダル獲得について 

 

② 機運の醸成について 

 

③「体操のまち鯖江」の推進について 

３ 積雪時の対応について ① 降雪時の除雪体制について 

 

② 自助・共助・協働の理念に対する取組について 

 

③ 市民の排雪について 
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順  位 質  問  者 

２ 13番   遠 藤   隆 

質問項目 質  問  要  旨 

１ 改正母子健康手帳の取組

について 

 

① 10 年前の母子健康手帳改正から今日まで取り組ん

できた評価と本市独自の任意事業の記載は 

 

 

② 国が示した改正案５項目の見解は 

２ 自治体における女性の貧

困問題の取組の在り方に
ついて 

① 昨年世界中で話題となり対策実施が急務とされた生

理の貧困施策の評価をお聞かせください 

 

 

② 貧困問題の解決策の一つに相談支援の拡充と居場所
づくりが必要ではないか。課題解決のためには他課
との連携とＮＰＯ団体や民間企業とのネットワーク
づくりだが必要だと思うが本市の見解は 

３ 福井の高校生によるイタ
チ研究について 

① 協力に至った経緯と具体的な取組は 

 

 

② 今後における協力や情報共有の体制は 
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順  位 質  問  者 

３ 12番   林   太 樹 

質問項目 質  問  要  旨 

１ 物価高騰の経済対策につ

いて 

① 収益環境が悪化している中小・零細事業所への支援

は 

 

 

② インボイス制度導入への対応は 

２ デジタル社会への対応に

ついて 

① デジタル田園都市国家構想交付事業の取組は 

 

 

② 自治会活動へのデジタル化の対応は 

３ 投資的事業の取組につい

て 

① 鯖江駅東口等整備事業の経済効果は 

 

② めがねストリートの再開発は 

 

③ 産業団地整備計画の方針は 
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順  位 質  問  者 

４ ２番   江 端 一 高 

質問項目 質  問  要  旨 

１ 部活動の地域移行につい

て 

① 学習指導要領における位置づけについて 

 

② 国の基本的考え方について 

 

③ 適正な運営等の在り方について 

 

④ 地域クラブ活動について 

 

⑤ スケジュールについて 

 

⑥ 大会等の在り方について 

２ ごみ削減の取組について ① 本市の取組と削減効果について 

 

 

② 課題について 

 

 

③ 提案について 

 

 

④ ごみ減量化・資源化推進事業費について 
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順  位 質  問  者 

５ 10番   奥 村 義 則 

質問項目 質  問  要  旨 

１「出産・子育て応援事

業」について 

 

２ 空き家・古民家活用につ
いて 

① 空き家の活用状況について 

 

② ＤＩＹ推進に関する本市の考えは 

 

③ 古民家の古材の利活用の仕組みづくりについて 

３ ＨＰＶワクチン接種につ
いて 

① 積極的勧奨再開に伴う接種対象者への周知について 

 

② 今年度および昨年度の接種状況について 

 

③ ９価ワクチンの追加に伴う市の対応について 

  ア ９価ワクチンの効果や安全性の認識について 
 

  イ 定期接種化に伴う本市の対応、周知方法は 

 

④「鯖江市役所ＪＫ課」の取組について 
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順  位 質  問  者 

６ ３番   大 門 嘉 和 

質問項目 質  問  要  旨 

１ 多機能型健康福祉施設
「神明苑」について 

 

(1) 前の議会における答弁
について 

① 温泉湧出量や温泉法に対する見解 

 

(2) 外部検討委員会につい
て 

① 外部検討委員会の在り方について 

(3) 利用者意見交換会につ
いて 

① 市長に来てほしかったとの声があったが 

② 市民からの要望についてどう対応するのか 

(4) 現機能での営業継続に
ついて 

① 神明苑存続要望署名が再び提出された。市長の率直
な感想は 

② １年間の営業継続の判断に至った要因は 

③ 指定管理者との協議の現状は 

(5) 今回の施策の進め方に
ついての検証と教訓 

① 今回の件を今後の施策展開にどう生かすのか 

２ 電気料、燃料費高騰に
よる公共施設への影響
について 

① 温浴施設においては新電力の値上げや燃料費の高騰
で苦しい経営を余儀なくされている。対応策は 

 

② 地区公民館などの公共施設も電気料の負担が増して
いる。何か対策を考えているのか 
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順  位 質  問  者 

７ ７番   福 原 敏 弘 

質問項目 質  問  要  旨 

１ 新型コロナウイルス・
物価高騰支援費につい
て 

 

① 国・県の支援策についての鯖江市としての企業対応

は 

 

② 今までの新型コロナウイルス感染で鯖江市が行って
きた支援策についての経済に与えた影響をどのよう
に分析しているのか 

 

③ 現在の物価高騰・新型コロナウイルス感染拡大（第
８波）による経済への影響は 

 

④ 鯖江市の支援対策について 

 

⑤ 今後の支援計画について 

２ 子ども食堂について ① 鯖江市では、子ども食堂について行政として関わり
はしているのか。また、活動に対して把握をしてい
るのか 

 

 

 

② 国の農林水産省の子ども食堂と連携した地域におけ
る食育の推進をどのように考えているのか 
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順  位 質  問  者 

８ ５番   山 本 敏 雄 

質問項目 質  問  要  旨 

１ 市長就任から２年を経

過した。この間の総括
と今後における課題と
は 

① 新任市長として２年余が経過した。その間の自己評

価等総括を問う。また、今後の課題としているも
の、その抱負を問う 

２ 中村副市長自身の総括
と残任期間の抱負を問
う 

① 新任の佐々木市長を支え２年余経過した。その間の
副市長としての総括は。また残任期間の抱負を問う 

３ 鯖江市が目指している
教育方針は 

① 鯖江市が考える学校教育方針は 

４ 教職員の多忙さについ
て 

① 多忙さの要因をどのように捉えているか 

 

② 多忙さを改善するための取組はどのように行ってい
るか 

 

③ 多忙となっている要因の一つに「確認テスト」が鯖
江市において 10数年来実施されている 

  ア この「確認テスト」とは。実施の目的とは 

    ※ 他市町においても実施されているのか 
 

  イ 成果は。今後においても継続していくのか 
 

  ウ この「確認テスト」実施において教員たちの負
担をどう考えているか 
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順  位 質  問  者 

９ 16番   丹 尾 廣 樹 

質問項目 質  問  要  旨 

１ 避難行動要支援者等への

援護活動について 

 

(1) 市内の要支援対象者に
ついて 

① 対象者のうち登録者数は何人か 

② 制度の周知活動をどのように行っているのか 

③ 個人情報の取扱いに工夫はないのか 

④ 今後の推進策と課題を問う 

２ 冬期雪害対策について  

(1) 高齢者等対策について ① 屋根雪下ろし等除雪協力をどう考えるのか 

② 冬期コミバスの運行について 

３ 原子力防災について  

(1) 原子力防災ガイドブッ
クについて 

① 平成 25年 11月発行のガイドブックは現行か 

② 安定ヨウ素剤の現状は 

③ 放射線測定器など測定機材の備蓄状況は 

④ 避難受け入れ先に今後も変更はないのか 

⑤ 現状の訓練はどうなっているか 

⑥ 小中学校での原子力防災教育はどうなっているのか 

(2) 本市のスタンスについ
て 

① ＵＰＺはいつまで続くのか 

② 経済的な恩恵はあるのか 

③ どのようなスタンスを取るのか 

４ 公共交通について  

(1) コミュニティバスにつ
いて 

① 利用状況はどうか 

② 将来ＪＲ鯖江駅東口発のバスを、どのように考えて
いるのか 
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順  位 質  問  者 

10 20番   菅 原 義 信 

質問項目 質  問  要  旨 

１ 市営住宅の現状と今後の

在り方について 

① 所在、棟数、室数、入居状況 

 

 

 

 

② 入居者の家族構成、年齢など 

 

 

 

 

③ 今後の新改築、改装の予定または計画 

 

 

 

 

④ 入居要件への連帯保証人の規定 
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順  位 質  問  者 

11 18番   水 津 達 夫 

質問項目 質  問  要  旨 

１ 地域公共交通について 

 

①－１ 福井鉄道第３期支援スキームについて 

 

①－２ 福井鉄道交通圏地域公共交通計画について 

  ア 基本方針は 

  イ 重点事項について・・・政策は 

 

 

② 並行在来線について（ハピラインふくい） 

  ア 現時点での協議内容は 

 

 

③ 鯖江駅東口等整備事業について 

 

 

④ コミュニティバスについて 

  ア 市民の満足度は 

 

 

２ 地域包括支援センターに
ついて 

① 現状および課題は 
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順  位 質  問  者 

12 ４番   空   美 英 

質問項目 質  問  要  旨 

１ 神明苑の今後について 

 

① 内部検討委員会・外部検討委員会のメンバーは 

 

② 外部検討委員会に議員が含まれていない理由は 

 

③ ９月 21日付新聞の記事によれば、外部検討委員会
の第２回目会合を年内に開き、市民への説明会を開
くとのことだが、その日程は 

 

④ 神明苑の現状調査で、施設に劣化等の不備な箇所が

あるとのことだが、それに対する修繕等の対応は 

２ 動物愛護について 

 

①「野良猫の不妊手術補助金」の現在までの利用件数

と去勢手術、避妊手術の内訳は。また、補助金 20
万円の残高は 

 

 

② 市の制度について、いまだ周知が不十分であると市
民から指摘を受けている。来年度の周知の強化につ
いて、どのような取り組みを予定しているか 

 


